



sociedad española de alergología
e inmunología clínica

Carta del Presidente. 2011, Un año de compromisos. Diciembre de 2011

Dirección electrónica: jm.olaguibel@seaic.org



Queridos soci@s:

Es una satisfacción para toda la Junta el éxito tanto en sus aspectos logísticos como científicos del reciente Simposio de Alergia a Alimentos junto con la Jornada Conmemorativa de los 100 años de Inmunoterapia. Casi 1000 congresistas inscritos han podido disfrutar de un programa extenso y actualizado. Es de justicia felicitar de nuevo a todos los comités relacionados con su organización y en especial a las coordinadoras científicas Montserrat Fernández Rivas y Belén de la Hoz así como a los coordinadores locales Enrique Martí-Guadaño y Antonio Valero. Pero la vida

en SEAIC continúa y ya está prácticamente ultimado el programa de nuestro próximo congreso de Pamplona 2012.

Durante la Asamblea General, se presentó el plan Estratégico de nuestra Sociedad que permitirá conocer fácilmente el conjunto de actividades y la hoja de ruta marcada para los próximos años tanto para la Sociedad como para la Fundación SEAIC. Uno de los debates más activos surgidos en el desarrollo de este plan es el relacionado con las misiones principales de una sociedad científico-médica y profesional del siglo XXI. Entre ellas parecen ocupar un papel preponderante los aspectos ligados al profesionalismo, como son el desarrollo profesional continuado y la recertificación, junto el deber de fijar los estándares de una práctica clínica de excelencia en el ámbito de la especialidad, teniendo en cuenta los aspectos de calidad y seguridad en la misma. Y es quizás en estos aspectos en los que tengamos que empeñar una parte muy importante de nuestros esfuerzos.

Corren tiempos complicados en los que se hace necesario también tener siempre presente la sostenibilidad de la organización y el exquisito empleo de los recursos de una forma eficiente. Toda la Junta tiene puesta su ilusión en el desarrollo de capacidades que puedan gestionar bien esta situación de cambio, de forma que los

retos se conviertan en oportunidades. Además, otro de los retos a afrontar en el próximo año será acabar de definir los pilares de la ética de nuestra Sociedad.

Uno de los aspectos preocupantes, también señalados por el análisis estratégico, es el relevo generacional. No cabe duda que un mejor conocimiento de la especialidad obtenido durante la formación pregrado es el germen para el nacimiento de futuros alergólogos. En este sentido, son muy buenas noticias los nombramientos de Alicia Armentia como Profesora Titular de Medicina Interna en el área clínica de Alergología y de Francisco Guerra como Catedrático de Medicina Interna en el área clínica de Alergología. A ellos viene a sumarse el recientísimo nombramiento de mi predecesor en el cargo de presidente, Tomás Chivato, como Decano de la Facultad de Medicina de la Universidad San Pablo CEU. Sin duda, sus nombramientos les van a permitir incrementar notablemente la presencia de la Alergología en una fase crítica de la formación, a la hora de elegir la posterior especialización. Mi más cordial felicitación para todos ellos y en especial a Tomás, que afronta un cambio importante en su vida profesional del que no me cabe duda saldrá beneficiado tanto él como nuestra especialidad.

No puedo dejar de recordar en estas líneas a nuestra recientemente fallecida compañera Pilar García Ortega. Su huella profesional, científica y humana es sin duda muy profunda y deja un gran recuerdo entre todos los que la conocimos. Pilar fue siempre una gran defensora de la práctica de la Alergología y de esa visión unitaria del enfermo alérgico. Seguro que desde arriba sigue poniendo sus granitos de arena tan importantes en la difusión de esta visión propia de la especialidad.

Por último, desearos una muy feliz Navidad, que disfrutéis de unos días plenos junto a con vuestras familias y que el próximo año, aunque seguro que muy complicado, os traiga la fuerza, el valor, la voluntad, la inteligencia y la salud necesarios para seguir con máxima ilusión en nuestra práctica médica como alergólogos.

Recibid mis mejores deseos y un fuerte abrazo

Jose M^a. Olaguibel Rivera
Presidente SEAIC